

Ça s'est passé le...

24 juillet 1933, un projet d'école de plein air

La création d'une école de plein air était une grande idée de François Blancho, maire de Saint-Nazaire de 1925 à 1941, puis de 1945 à 1968. Un projet qui entendait répondre aux soucis de santé de nombreux petits Nazairiens, en une période de crise économique, de chômage et de sous-alimentation.

En quête d'un emplacement, la Ville fixa finalement son choix sur la propriété d'Heinlex-Rohan, située à l'époque à la campagne, à 5 km du centre-ville. Le 24 juillet 1933, le conseil municipal entérina ce choix et des travaux furent entrepris : salles de classe, réfectoire, dortoirs pour les filles et les garçons, lavabos, lingerie, etc. L'école ouvrit le 4 novembre 1935.

À partir de 1937, elle accueillit également des colonies de vacances, et il



fut décidé d'exploiter la ferme d'Heinlex et ses écuries. La production de la ferme, culture et élevage, permettait d'alimenter l'internat. En 1940, l'école fut malheureusement occupée par les troupes allemandes, qui plus tard y fusillèrent le résistant Jean de Neyman, le 2 septembre 1944, près du château (photo). Fermé en 1942, l'établissement ne sera pas relancé après la guerre.